

A portrait of a woman with long, straight brown hair, wearing a white button-down shirt. She is looking directly at the camera with a slight smile. Her arms are crossed in front of her.

# FERNANDA ALVEAR

**PUERTO MORELOS MERECE MÁS**

**PÁGINAS 4-5**

ELECCIONES 2024

# Un mes entre confront



## Sheinbaum propone crear una Agencia Federal Anticorrupción

Redacción  
Poder & Crítica  
CDMX.-

La candidata presidencial de Morena, PVEM y PT, Claudia Sheinbaum, ha propuesto la creación de la Agencia Federal Anticorrupción, adscrita directamente a la oficina del Ejecutivo y con facultades para investigar, perseguir y sancionar a funcionarios públicos y contratistas del Gobierno envueltos en casos de corrupción. La propuesta incluye una reforma constitucional para incluir en la Carta Magna el derecho humano a vivir en un ambiente libre de corrupción y a una buena administración pública. Durante un acto de campaña este lunes en Ciudad de México, Sheinbaum ha sostenido que, si bien es indispensable que el jefe de Estado sea honesto, esa condición no ha sido suficiente para erradicar el problema de la corrupción en México. “La corrupción no es un asunto cultural, como se decía antes. Es un asunto que se generó durante años en gobiernos corruptos donde hubo impunidad. Hoy tenemos un presidente honesto [Andrés Manuel López Obrador], pero tenemos que avanzar todavía más en que se erradique la corrupción en cualquier lugar donde se encuentre”, ha afirmado.



La propuesta de combate a la corrupción fue presentada por Javier Corral, exgobernador de Chihuahua y exmilitante del PAN, ahora colaborador de la candidata oficialista. Corral ha detallado que la Agencia Anticorrupción tendrá facultades de investigación basada en inteligencia financiera, y será la instancia competente para resolver controversias sobre contratos ilegalmente adjudicados. El político ha añadido que la nueva instancia asumirá los recursos con que cuenta actualmente la Secretaría de la Función Pública en lo concerniente a la investigación de responsabilidades administrativas de los servidores públicos. La propuesta no especifica qué destino tendrá

la actual Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción, dependiente de la Fiscalía General de la República (FGR), a cargo de Alejandro Gertz Manero. No obstante, Corral ha asegurado que no se pretende “sustituir al Ministerio Público”.

El plan incluye diseñar una ley para homologar los criterios de persecución del delito de corrupción a nivel nacional; crear fiscalías especializadas y tribunales anticorrupción en los Estados; conceder a los ciudadanos el carácter de víctimas colectivas de delitos de corrupción con la posibilidad de participar en los procesos judiciales; permitir que la Federación atraiga casos preponderantes de corrupción en los Estados.

## Xóchitl Gálvez propone un Congreso de la Unión

Redacción  
Poder & Crítica  
CDMX.-

La candidata del PAN, PRI y PRD a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que a diferencia de su contendiente de Morena, ella quiere tener mayoría en el Congreso de la Unión, de ganar las elecciones, para “construir”.

“No vamos a usar el Congreso para destruir el país, la democracia...”, dijo desde Veracruz, entre aplausos, donde presentó su propuesta de infraestructura para el desarrollo del estado en presencia de José Yunes, candidato de los mismos partidos políticos que la postulan, a gobernador del estado.

“Nosotros queremos un Congreso para que regrese el Seguro Popular, un Congreso para que podamos sacar adelante leyes que les permitan a los estados, municipios, recuperar la seguridad pública”.

Gálvez Ruiz pidió que los candidatos a diputados federales y senadores panistas, priistas y perredistas “salgan a hacer campaña en favor de un proyecto que busca un gobierno de coalición” y que quiere “poner fin al presidencialismo” sobre todo el que “toma decisiones muchas veces con el hígado y no con la razón”.

Regiones como la de Veracruz, considero, requieren obras de infraestructura de calidad y de ahí que prometió que de resultar electa el próximo 2 de junio habrá de construir la segunda etapa del puerto de Veracruz y el puente que una la Riviera veracruzana con Boca del Río, en-



# taciones y propuestas

mete usar al  
ón para "construir"



tre otras obras.

"Necesitamos reclutar la carga para que Veracruz sea ese centro de desarrollo del nearshoring, de la relocalización de empresas. Hacer toda la infraestructura carretera y ferroviaria de entrada y salida del puerto".

Así se evitará lo que pasa hoy en Manzanillo, Colima, explicó, "con líneas de 18 kilómetros para entrar y salir del puerto", problema que afecta a los transportistas.

La ampliación del puerto de Veracruz, que es "por mucho el más importante del Golfo", abundó, servirá "realmente como un ancla de desarrollo".

En su alocución, pidió a los veracruzanos no arriesgarse al votar y hacerlo por quien "en lugar de tirar el dinero y meterlo a la robadera se lo vamos a invertir en la infraestructura que sirve a la gente".



## Tras un mes de campaña Jorge Álvarez Máynez visita Puebla

**Redacción**  
*Poder & Crítica*  
**CDMX.-**

**J**orge Álvarez Máynez, candidato a la presidencia de México por Movimiento Ciudadano, tuvo su primera visita a a Puebla tras un mes de campaña.

Más de mil personas lo recibieron en San Martín Texmelucan. La visita del candidato naranja a este municipio se dio por dos razones.

La primera por su cercanía con la Ciudad de México, a donde asistió este día a la "premier" del documental "Movimiento escucha".

La segunda por ser el escenario de un supuesto "fraude electoral" en 2021 en contra de Abraham Salazar, quién fue candidato a la alcaldía contra Norma Layón Aarun, actual alcaldesa por Morena.

Con una hora de retraso, Álvarez Máynez fue arropado por los candidatos a diputados locales, federales y presidentes municipales de la zona metropolitana. Además del candidato a la gubernatura, Fernando Morales Martínez, quién arribó al evento a bordo del MáynezBus.

Fernando Morales aseguró que defenderán hasta "con la vida" la elección en Texmelucan, después de denunciar un fraude en 2021.

Asimismo, refirió que el día de mañana registrará sus 20



propuestas, al acusar que Alejandro Armenta y Eduardo Rivera se han colgado de ellas

Entre ellas destacó:

Garantizar medicamentos y servicios de salud gratuitos a los menores de edad, pensión para madres solteras y eliminar la concesión de Agua de Puebla.

En su intervención, Álvarez Máynez no se reservó nada y salió al contragolpe con un gancho a Alejandro Armenta.

Yo fui compañero legislador en San Lázaro de Armenta, lo vi aplaudirle como foca a Peña Nieto mientras robaba este país y mientras muchos luchábamos por la democracia (...) a nosotros no nos pueden decir que de la noche a la mañana se convirtieron y que hoy son puros y honestos"

Tras estos señalamientos, Fernando Morales solo aceptó la invitación para debatir contra los otros candidatos a la gubernatura de Puebla.

### MÁYNEZ CALLÓ ANTE MENOSPRECIO POR PUEBLA

Aunque Jorge Álvarez Máynez destacó la importancia de la entidad y se comprometió a recuperar su grandeza, el candidato naranja menospreció a Puebla.

Esto, al preferir acompañar a Mariana Rodríguez en su arranque de campaña por la alcaldía de Monterrey. Los señalamientos se dan después de que evadió acompañar a su candidato a gobernador; en comparación a como lo hicieron Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum.

Al ser cuestionado en reiteradas ocasiones, Jorge Álvarez Máynez se limitó a negar que existe menosprecio por Puebla o el sur del país al declarar: "Ya estuve dos veces en Tabasco".

Cabe señalar que el exsenador ha concentrado la mayor parte de su campaña en el norte del país. Así como las zonas donde MC tiene candidatos con opción a ganar las elecciones

**FERNANDA ALVEAR:**

# El camino correcto es trabajar para el pueblo

Madre, esposa, empresaria y ciudadana que reconoce y lucha por los derechos humanos de todos los grupos sociales, colectivos, así como por el reclamo social de ya basta la corrupción y de la soberbia del poder

**Redacción**  
*Poder & Crítica*  
**Puerto Morelos, Q. Roo.-**

**P**oder y Crítica da a conocer el perfil y la visión de líderes sociales con reconocida trayectoria y experiencia en la administración pública, y que cuentan con el reconocimiento social de diferentes grupos sociales.

Empezamos con María Fernanda Alvear Palacios, regidora con licencia por parte del Ayuntamiento de Puerto Morelos, quien es una destacada empresaria, profesionista y luchadora social, que ha realizado un trabajo destacado en el cabildo municipal, presentando propuestas, dialogando y recorriendo las calles y avenidas y gestionando la solución de problemas concretos, que padecen diversos grupos sociales.

**¿Quién es María Fernanda Alvear Palacios y por qué dedicarse a la política?**

Antes que nada comentar que mis respuestas son a título personal, como ciudadana, y con pleno respeto al marco jurídico en materia electoral, y al calendario electoral 2024, aprobado por el IEQROO.

En este contexto, considero que la política debe tener como base la comunicación constante con la población, especialmente con quien menos tienen, para conocer y atender sus demandas más sentidas.

Quienes ostentan un cargo de representación popular o una encomienda en la administración pública, no deben ser políticos de escritorio. Deben salir a las calles, avenidas, recorrer las colonias y comunidades para conocer de primera mano los problemas más sentidos, los que se generan en las colonias, las comunidades del Estado de Quintana Roo.



Considero que el tema de la gestoría es de vital importancia para estar en contacto inmediato con la ciudadanía para conocer directamente y de voz propia sus demandas más sentidas, para gestionar sus peticiones ante las instancias respectivas.

Otro aspecto fundamental es que los servidores públicos deben fortalecer las acciones y actividades que transversalmente se deben llevar a cabo en temas relevantes como el respeto a los derechos humanos.

En este camino son importantes las nuevas tecnologías, como las llamadas redes sociales, que son un poderoso instrumento de comunicación social que nos permite dar a conocer las actividades gubernamentales, pero, sobre todo, establecer un vínculo directo de comunicación con la ciudadanía.

**Pero, ¿Quién es María Fernanda Alvear Palacios?**

Su servidora, María Fernanda Alvear Palacios, es madre y esposa, empresaria, y ciudadana, que reconoce y lucha por los

derechos humanos de todos los grupos sociales, colectivos, así como por el reclamo social de ya basta la corrupción y de la soberbia del poder.

Esa es la visión de la nueva política: es estar cerca de los que menos tienen, escucharlos y atender, con hechos y en programas y acciones gubernamentales sus reclamos y demandas sociales. Este es un reclamo histórico de las y los ciudadanos mexicanos.

De ahí que es fundamental luchar contra las inercias y la corrupción, la opacidad en el ejercicio del poder y la falta de transparencia y de rendición de cuentas.

Considero que los servidores públicos, ya sea con un cargo de representación popular o de cualquier orden de la administración pública, deben estar cerca de la gente, de los pobladores, de los vecinos de las colonias, que padecen problemas concretos.

Como ciudadana demando mejores y mayores oportunidades laborales para los jóvenes,



Considero que la política debe tener como base la comunicación constante con la población, especialmente con quien menos tienen, para conocer y atender sus demandas más sentidas"



Los servidores públicos deben fortalecer las acciones y actividades que transversalmente se deben llevar a cabo en temas relevantes como el respeto a los derechos humanos"

**FERNANDA ALVEAR**  
 REGIDORA CON LICENCIA

mujeres, adultos mayores, desarrollar proyectos de turismo sustentable en favor de nuestras comunidades, en donde la voz de nuestros indígenas y residentes de las mismas, sea quien dicte el camino a seguir. Es imprescindible escuchar a los grupos sociales para diseñar y brindarles soluciones a problemas específicos.

Considero que las puertas de los políticos, de los servidores públicos de todos los niveles de gobierno deben estar abiertas a la ciudadanía.

**Pero la pobreza extrema es un problema estructural: ¿Se puede solucionar?**

Conforme el calendario electoral y en el momento oportuno, daré a conocer propuestas específicas, por ahora, el calendario





**Considero que la política debe tener como base la comunicación constante con la población, especialmente con quien menos tienen, para conocer y atender sus demandas más sentidas"**

electoral del Instituto Electoral de Quintana Roo me lo impide, y soy respetuosa de la legalidad.

Solo comentaré que hay que romper diques y formas caducas del ejercicio del poder, luchar a fondo y erradicar la corrupción y la opacidad en el ejercicio de la función pública.

Como ciudadana expreso que es momento de frenar el despido gubernamental, de optimizar recursos de operación de los presupuestos de egresos, eliminar gastos superfluos y hacer

a un lado burocratismos, para privilegiar y redoblar la atención a las personas que viven en situación de pobreza extrema.

Las y los ciudadanos estamos cansados del abuso del poder y de la arrogancia de las oficinas gubernamentales.

Ese es hoy siempre la lucha ciudadana que debemos emprender en beneficio de los que menos tienen.

**Pero ¿qué ha hecho María Fernanda Alvear Palacios para sumarse a esa lucha en contra de la pobreza?**

Mis participaciones como regidora del Ayuntamiento de Puerto Morelos están en las redes sociales y son del conocimiento público. También mis propuestas y trabajo cotidiano.

Hoy hablo como ciudadana, y como tal reitero que los recursos públicos se deben destinar fundamentalmente para los que menos tienen, para los sectores vulnerables de la población.

Cada municipio tiene sus características muy particulares, de ahí que las acciones y

programas municipales deben atender esa diferencia, y, sobre todo, basarse en la participación ciudadana. En su momento daré a conocer mis propuestas sobre el particular.

Como ciudadana subrayo que deben promoverse proyectos específicos de turismo sustentable, siendo que los beneficios de este sector, deben llegar a las comunidades y colonias populares.

Es fundamental general estrategias que detonen el crecimiento económico de las diversas zonas que conforman las regiones turísticas de nuestro Estado. En su momento daré a conocer propuestas concretas y viables sobre este relevante tema.

En este camino es fundamental erradicar la improvisación, eficientar las labores y evitar duplicidad de funciones a nivel de las dependencias que tienen a cargo este rubro en el ámbito municipal.

Por el momento no puedo ser más específica, pero tengo claridad en el camino a seguir, y la estrategia adecuada para alcanzar las metas que propondré, todo en beneficio de los que menos tienen.

El camino correcto es el pueblo y no la arrogancia de las oficinas gubernamentales.

**¿Algo más que desee agregar?**

Subrayo que en su momento daré a conocer propuestas sobre transparencia y rendición de cuentas en el uso y destino de los recursos públicos para erradicar la corrupción, que es un lastre para el pueblo, sobre todo en el ámbito municipal.

Es fundamental que las denuncias ciudadanas que profusamente circulan en las redes sociales sobre ese mal a nivel de Puerto Morelos se investiguen a fondo por parte de las autoridades en la materia. Como ciudadana me sumo a esos reclamos.

De tal forma, es fundamental dar a conocer oportuna y claramente dónde y cómo se están ejerciendo los recursos públicos, que es dinero del pueblo, haciendo el compromiso de erradicar la opacidad, que propicia corrupción.

Es imprescindible erradicar vicios, burocratismos, nepotismo, y todos esos lastres, y estar siempre de lado de los grupos desfavorecidos.

Me sumo a este reclamo social, y, en su momento hare las propuestas pertinentes.

# Éxito turístico en Quintana Roo en Semana Santa

**Redacción**  
*Poder & Crítica*  
**Chetumal, Quintana Roo.-**

Vacacionistas disfrutaron de las maravillas de los 12 destinos turísticos en Quintana Roo donde al concluir la semana del 23 al 29 de marzo se alcanzó una ocupación hotelera del 86.5%, un promedio de 620 vuelos diarios en los cuatro aeropuertos, así como la llegada nuevas rutas internacionales y 43 cruceros arribaron a los puertos de Mahahual y Cozumel.

De acuerdo al reporte de la Secretaría de Turismo en esta semana se recibieron a 560 mil 116 turistas que exploraron las bellezas de Quintana Roo de norte a sur.

Asimismo, se recibieron 43 cruceros, de los cuales 30 atracaron en Cozumel y 13 en Mahahual, en tanto que para esta semana del 1 al 7 de abril se tienen programados 39 arribos de cruceros, 25 en Cozumel y 14 en Mahahual

El movimiento por operaciones aeroportuarias, del 23 al 29 de marzo se registraron 2 mil 224 llegadas en los cuatro aeropuertos quintanarroenses: Cancún 2 mil 063, Cozumel 80, Chetumal 27 y Tulum 54. En cuanto a salidas, fueron 2 mil 203. En total, el movimiento aeroportuario sumó



**La actividad registra importantes movimientos en todos los rubros y refleja la preferencia de viajeros internacionales y nacionales**

4 mil 427 operaciones.

La conectividad en esta semana fue con 124 ciudades, 20 de Canadá, 42 de Estados Unidos, 24 nacionales, 17 de Latinoamérica y 22 de Europa.

El éxito turístico de Quintana Roo se refleja también en ocupaciones hoteleras y en rentas vacacionales, de acuerdo con datos de la Secretaría Estatal de Turismo (SEDETUR).



## EMBAJADORES DEL SUDESTE ASIÁTICO

# Exploran áreas de negocios en Quintana Roo

**Durante un encuentro con autoridades estatales se puso de manifiesto la buena relación para nuevas inversiones e intercambios en innovación, economía, turismo, cultura y tecnología**

**Redacción**  
*Poder & Crítica*  
**Chetumal, Quintana Roo.-**

**A** fin de fortalecer las relaciones diplomáticas y promover la cooperación en diversas áreas de interés mutuo, como comercio e inversión, turismo, cultura, autoridades de Quintana Roo recibieron la visita de trabajo de Embajadores del Sudeste Asiático.

La gobernadora Mara Lezama Espinosa, acompañada de la secretaria de Desarrollo Económico (SEDE) Karla Almanza López; dio la bienvenida a los diplomáticos de Vietnam, Filipinas, Malasia, Indonesia y Tailandia.

En este encuentro se puso de manifiesto la buena relación

para tener buenas inversiones, así como intercambios en materia de innovación, economía, turismo, cultura y tecnología que permita la diversificación de los mercados.

En coordinación con el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE), la delegación de diplomáticos, encabezados por Sergio Ley López, embajador emérito y presidente de la sección Asia y Oceanía de COMCE, mostraron su interés por invertir en Quintana Roo y explorar áreas de negocios.

Durante el encuentro, la gobernadora Mara Lezama expresó que el sureste de México, especialmente Quintana Roo, presenta grandes desafíos y

oportunidades de crecimiento sostenible y sustentable.

“Confío en que este encuentro nos permita poner en marcha un esquema de cooperación, establecer un vínculo estratégico de beneficios mutuos mediante nuevas inversiones y desarrollo tecnológico de corto y mediano plazo” les expresó la titular del Ejecutivo.

La secretaria Karla Almanza indicó que la Asociación de Embajadores del Sudeste Asiático (ASEAN) lo integran 10 países que ocupan un lugar cada vez más sobresaliente en el comercio internacional a partir de su transformación económica, su desarrollo industrial y su progreso tecnológico.

Agregó que la agenda de los



# Se instala la Mesa de Seguridad Turística para visitantes y turistas

## Redacción

Poder & Crítica

Chetumal, Quintana Roo.-

En esta temporada de mayor afluencia, en Quintana Roo, se instaló y sesionó por primera vez la Mesa de Seguridad Turística en coordinación con los equipos de seguridad, salud, turismo, movilidad, protección civil, medio ambiente, comunicación social y la Fiscalía General del Estado, para trabajar en tareas de prevención, protección y atención a nuestros visitantes y turistas.

Asimismo, se indicó que se trabajará en una constante y fluida comunicación con las embajadas y las autoridades estatales para garantizar la seguridad y tranquilidad de sus connacionales en sus estancias en el estado

Durante la sesión, en la que estuvo la gobernadora Mara Lezama Espinosa acompañada, entre otras personas, del secretario estatal de Turismo, Bernardo Cueto Riestra; del coordinador del Gabinete de Seguridad y Justicia del Estado, José de la Peña Ruiz de Chávez, se puntualizó que se fortalece el marco jurídico, plataformas, aplicaciones como Guest Assist y Guest Locator, el Registro Estatal de Turismo y los protocolos para la gestión y atención de emergencias, a fin de garantizar la estancia segura de los visitantes e incrementar la confianza en los destinos del Caribe Mexicano.

Esta Mesa de Seguridad Turística responde al compromiso de Quintana Roo en calidad de miembro afiliado al Código Internacional para la Protección



**Esta mesa promoverá la atención, comunicación, toma de decisiones e implementación de acciones para la protección y seguridad de los viajeros locales, nacionales e internacionales**

de los Turistas (CIPT) de ONU Turismo, al que se adhirió en la pasada Feria Internacional de Turismo (FITUR).

También, con base en la nueva reforma a la Ley de Turismo del Estado de Quintana Roo, se faculta para la instalación de esta Mesa de Seguridad Turística, que a su vez tendrá mesas de trabajo interinstitucionales que implementen acciones orientadas a la protección física y patrimonial de personas visitantes y turistas.

Tras la explicación de objetivos, la gobernadora Mara Lezama instaló esta primera Mesa de Seguridad Turística del Estado de Quintana Roo. "La seguridad es una de las demandas más sentidas no solo de nuestra población, sino de las y los turistas que nos visitan", afirmó la titular del Ejecutivo.

Mara Lezama añadió que la

mesa operará transversalmente; para lo cual desarrollará la Estrategia Estatal de Seguridad Turística de Quintana Roo, la cual, a través de grupos de trabajo, abordará la coordinación y concurrencia, gestión turística con enfoque de seguridad y la reducción de riesgos físicos - ambientales.

De acuerdo con el Art. 13 de la Ley Estatal de Turismo integran la Mesa de Seguridad Turística la titular del Poder Ejecutivo Mara Lezama Espinosa; la Secretaria General de Gobierno Cristina Torres Gómez; el Fiscal General del Estado de Quintana Roo (FGE) Raciél López Salazar; el Secretario de Seguridad Ciudadana (SSC) Julio César Gómez Torres; el Coordinador del Gabinete de Seguridad y Justicia José de la Peña Ruiz de Chávez; el Secretario de Turismo Bernardo Cueto Riestra.



**Confío en que este encuentro nos permita poner en marcha un esquema de cooperación, establecer un vínculo estratégico de beneficios mutuos mediante nuevas inversiones y desarrollo tecnológico de corto y mediano plazo"**

**MARA LEZAMA**  
GOBERNADORA DE QUINTANA ROO

embajadores estuvo más allá de detonar proyectos turísticos para ampliarla hacia todo el potencial de Quintana Roo, su tierra y su gente. Se contempló una visita al Aeropuerto Internacional de Tulum a fin de promoverlo y

recibir a más turistas.

Estuvieron presentes por Quintana Roo la secretaria de Ecología y Medio Ambiente, Josefina Huguette Hernández Gómez, y el secretario de Educación, Carlos Gorocica Moreno.





## EMBAJADORES DEL SUDESTE ASIÁTICO

EXPLORAN ÁREAS DE  
NEGOCIOS EN QUINTANA ROO

PÁGINAS 6-7